

LE PRIX COURANT

(THE PRICE CURRENT)
REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Propriété Immobilière, Etc.

EDITEURS :

LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES
(The Trades Publishing Co.)
42, Place Jacques-Cartier, - MONTREAL
TELEPHONE BELL MAIN 2547

ABONNEMENT MONTREAL ET BANLIEUE - \$2.00
CANADA ET ETATS-UNIS - 2.00 PAR AN.
UNION POSTALE - - - - - FRS 20.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir de tels avis.

Une année commencée est due en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable au pair à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de : "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements. Adresses toutes communications simplement comme suit :

LE PRIX COURANT, Montréal.

"LE PRIX COURANT" LUI EST UTILE

Nous nous efforçons de bien renseigner nos lecteurs et de leur être utile, et, c'est une satisfaction pour nous de voir nos efforts couronnés de succès.

Nous apprécions donc la lettre ci-dessous d'un abonné qui lit "Le Prix Courant" depuis dix ans et qui continue à le trouver intéressant pour son commerce :

Hanmer, Ont., 21 mai 1909.

"Le Prix Courant,"

Montréal.

Messieurs,—

Inclus veuillez trouver \$2.00 pour mon abonnement du 20 mai 1909 au 20 mai 1910. Mon opinion sur votre journal, je vous l'ai déjà exprimée. Voilà tout près de 10 ans que je le reçois et nombreux sont les renseignements utiles qu'il m'a donnés.

Bien à vous,

Léon Lavallée.

LA SITUATION DES BANQUES

Pendant le mois d'avril, la circulation des billets des banques a diminué pour revenir à un chiffre assez sensiblement égal à celui du mois de février. Par contre, les dépôts en comptes-courants, aussi bien que les dépôts remboursables après avis ont continué à augmenter; les augmentations sont: de \$6,800,000 pour les dépôts ne portant pas intérêt et de \$1,200,000 pour ceux portant intérêt. Il s'agit, pour ces deux chiffres, des dépôts Canadiens.

Les dépôts reçus par les succursales de nos banques à l'étranger sont en diminution de près de \$400,000.

L'encaisse des banques, espèces et billets fédéraux réunis, a diminué d'environ \$550,000, et représente une somme de \$93,700,000 soit, à \$3,440,000 près, le montant du capital des banques réunies, alors que la circulation des billets des banques est inférieure de \$30,000,000 environ au dit capital. En d'autres termes, les banques, en cas de besoin, pourraient émettre des billets pour approximativement \$30,000,000.

Une sérieuse reprise des affaires trouverait nos banques en excellente position pour aider au commerce et à l'industrie, car en dehors des ressources qui viennent d'être indiquées, elles ont un fort actif réalisable immédiatement ou à très court terme qui, dans le cours du mois dernier s'est encore augmenté. Les banques, tant en Angleterre qu'à l'étranger, leur doivent, toute balance faite, près de 31 millions; leur portefeuille en valeurs mobilières s'élève à \$82,890,000 et les prêts à demande, tant au Canada qu'au dehors, représentant un montant de plus de 164 millions. Les ressources, comme nous le disions plus haut, ne manquent donc pas à nos banques.

Le mois dernier, nous voyions dans une augmentation du chiffre des escomptes et prêts courants en mars, un signe d'une meilleure situation commerciale; nous signalerons donc avec satisfaction une nouvelle augmentation en avril; cette augmentation a été de quatre millions en chiffres ronds, en ce qui concerne les prêts courants au Canada.

L'augmentation des prêts de même nature à l'étranger par nos banques a été de \$979,000.

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 31 mars et au 30 avril 1909:

PASSIF	31 mars	30 avril
	1909	1909
Capital versé.....	\$97,011,614	\$97,149,528
Réserves.....	75,328,293	75,607,676
Circulation.....	\$68,708,458	\$67,266,664
Dépôts du Gouv. Fédéral.....	4,912,160	3,920,743
Dépôts des gouvernements provinciaux.....	13,604,792	13,231,705
Dép. du public remb. à demande.....	200,843,984	207,039,031
Dép. du public remb. après avis.....	445,626,884	450,450,722
Dépôts reçus ailleurs qu'en Canada.....	73,951,501	73,578,818
Emprunts à d'autres banques en Canada.....	5,255,861	5,113,099
Dépôts et bal. dus à d'autres banq. en Canada.....	6,149,466	5,368,426
Bal. dues à d'autres banq. en Angleterre.....	4,585,032	4,473,132
Bal. dues à d'autres banq. à l'étranger.....	3,357,914	3,023,464
Autre passif.....	6,435,360	7,629,522
	\$833,461,485	\$841,095,530

ACTIF

Espèces.....	\$27,193,283	\$27,005,613
Billets fédéraux.....	67,065,716	66,701,804
Dépôts en garantie de circulation.....	4,052,251	4,057,012
Billets et chèques sur autres banques.....	29,832,850	29,878,860
Prêts à d'autres banques en Canada garantis.....	5,108,143	5,014,136
Dépôts et bal. dans d'autres banq. en Canada.....	8,302,196	8,042,490
Bal. dues par agences et autres banq. en Ang.....	5,360,812	6,666,349
Bal. dues par agences et autres banq. à l'étrang.....	29,905,683	31,703,189
Obligations des gouvernements.....	10,032,204	10,419,082
Obligations des municipalités.....	20,799,618	21,122,206
Obligations actions et autres valeurs mobilières.....	50,525,884	51,349,555
Prêts à demande remb. en Canada.....	48,911,736	50,213,960
Prêts à demande remb. ailleurs.....	117,850,605	114,493,570
Prêts cour. en Canada.....	520,109,936	521,168,988
Prêts courants ailleurs.....	34,915,132	35,874,530
Prêts au Gouv. Fédéral.....		
Prêts aux gouvernements provinciaux.....	1,150,894	1,652,533
Créances en souffrance.....	7,694,003	7,783,239
Immeubles.....	1,736,953	1,478,613
Hypothèques.....	552,599	552,614
Imm. occupés par banq.....	18,755,173	18,914,694
Autre actif.....	8,533,958	7,922,408
	1,018,390,211	1,025,015,613

LES HUILES D'OLIVES

La cueillette des olives est maintenant terminée. On avait prévu des prix élevés pour les olives et, partant, pour les huiles d'olive. Les prévisions se sont réalisées et les meilleures qualités sont à prix très durs. On ne peut espérer une baisse, mais on doit plutôt craindre une hausse, surtout si, comme on a lieu de le croire, la pêche de la sardine est fructueuse cette année. Les sardines n'ont pas de stock d'huile et devront s'approvisionner coûte que coûte, c'est-à-dire que les huiliers prendront sûrement avantage de la situation: la demande devant l'emporter sur l'offre.

Quant à la prochaine récolte, tout ce qu'on en peut dire c'est que les régions où croît l'olivier ont passé par une longue période de sécheresse et qu'au dernier courrier le besoin d'eau se faisait vivement sentir.